

# KAPUTT

[ka'pʊt]

bedeutet formal: in einem schadhafte n oder funktionslosen Zustand. Außer Betrieb. Umgangssprachlich: körperlich oder seelisch erschöpft. Menschlich am Ende. Wirtschaftlich ruiniert. Zwischenmenschlich völlig zerrüttet, zerstört. Kaputter als kaputt geht nicht. Es beschreibt einen Zustand, der eine Reparatur erfordert. Kaputt. Das klingt knackig, sogar fast lustig. Dabei folgt diesem Adjektiv oft Frust oder Verzweiflung, sogar die Trennung vom betroffenen Objekt. Manchmal beginnt mit ihm aber auch ein Abenteuer, das Augen bald wieder leuchten lässt und neue Hoffnung bringt. Ein Wort, in dem Geschichten stecken. Hier ist Platz dafür ... //

means: in a defective or functionless state. Out of service. Colloquial: physically or mentally exhausted. Economically ruined. Completely disrupted, destroyed. More than broken is not possible. It describes a condition that requires repair. Kaputt, that sounds almost funny. Though this adjective is often followed by frustration or despair, even separation from the affected object. But sometimes an adventure also begins with it, which soon makes the eyes shine again and brings new hope. A word with stories in it. Here is room for it ...

Name: \_\_\_\_\_ E-Mail: \_\_\_\_\_

AUS DEM NETZWERK REPARATUR-INITIATIVEN



SPLITTER:

RUBRIK: KAPUTT

splitter@anstiftung.de & T: 089/74746018

www.reparatur-initiativen.de/splitter

# Reparaturweisheiten durch die Jahrhunderte

## Famous repair quotes

Ich kam, ich sah, ich reparierte. / I came, I saw, I repaired.  
– Römischer Feldherr / roman general, 47 v. Chr.

To repair or not to repair, that is the question.  
– Dänischer Königsmörder-Mörder / danish murderer of a regicidal murderer, 1594

---

Mein Reparatur-Zitat / my repair quote

Ich denke, also bin ich. / I repair, therefore I am.  
– Französischer Philosoph / french philosopher, 1641

?

?

?

Ich bin ein Reparierer!  
– Amerikanischer Präsident / President of the USA, 1963

Yes, we repair.  
– Amerikanischer Präsident / president of the USA, 2008



**WAS ICH SCHON IMMER WISSEN WOLLTE – ÜBER REPARATUR, WERKZEUGE UND ÄHNLICHES //  
WHAT I ALWAYS WANTED TO KNOW – ABOUT REPAIR, TOOLS AND THE LIKE**

**Name:** \_\_\_\_\_ **E-Mail:** \_\_\_\_\_



**Geschichten vom Reparieren**  
**Stories about repair**

*Welches Ereignis war besonders lustig/traurig/  
berührend... in eurem Reparaturcafé?*

*What happened once at your repair café that was  
extraordinarily funny/sad/touching/...?*

Name: \_\_\_\_\_

E-



Liebe/r....  
My dear...

Schreibe einen Brief an dein  
Lieblingswerkzeug – warum  
ist es so wichtig für dich? //  
Write a letter to your favourite  
tool and why it is so important  
to \_\_\_\_\_  
you.

Name: \_\_\_\_\_

E-Mail: \_\_\_\_\_

In Liebe / Love, ...



**MEINS!**  
**Das Lieblingswerkzeug**

Zeichne dein Lieblingswerkzeug und beschreibe:  
Wie liegt das Werkzeug in der Hand? Wie fühlt es sich an, es zu benutzen? Welche Gefühle sind mit dem Gebrauch des Werkzeugs verbunden?

Draw your favourite tool and describe:  
How does it feel in your hands? How does it feel to use it? What feelings are associated with its use?

Name: \_\_\_\_\_

E-Mail: \_\_\_\_\_

